

Luchticha, wisstis nö...?

Bildungsausschuss Luttach und sein starkes Projekt

Bereits im Jahre 2017 hat der Bildungsausschuss Luttach das erfolgreiche Projekt „Luchticha, wisstis nö...“ begonnen, welches auch in diesem Jahr fortgesetzt wird. Vereine und Institutionen ergänzen das Projekt zusätzlich und nachhaltig.

Mittlerweile wurden über 20 Interviews mit Gewährspersonen geführt, das Erzählte (Dorfgeschichten, Erinnerungen, Informationen) verschriftlicht, erhaltene alte Fotos, Ansichtskarten, Bilder und andere Dokumente gescannt und im Archiv des Bildungsausschusses Luttach abgelegt. Die Abschlussveranstaltung zu diesem Projekt fand am 17.11.17 im voll besetzten Saal der Raiffeisenkasse Luttach mit Interessierten sämtlicher Altersklassen – von Jugendlichen bis zu Senioren - statt. Anni Niederkofler Ilmer verstand es in ansprechender und humorvoller Weise, ihre verfassten Texte zu ihrem Heimatort Luttach darzubieten. Der Frauensingkreis Luttach hat den Abend mit passenden Liedern musikalisch umrahmt. Ihnen sei auf diesem

Wege nochmals sehr herzlich dafür gedankt!

Positive Resonanz

Die sehr positive Resonanz und die lobenden Äußerungen seitens der Bevölkerung haben gezeigt, wie wichtig und wertvoll es ist, historische Daten und Begebenheiten des Dorfes Luttach festzuhalten, den in den vergangenen Jahrzehnten vollzogenen Wandel im Dorf zu dokumentieren und im Sinne der Nachhaltigkeit auch für die kommenden Generationen zu erhalten. Auch heuer wird das Projekt „Luchticha, wisstis nö...“ fortgesetzt: Weitere Interviews werden geführt und die Ergebnisse werden zum Abschluss des Projektes in Form einer Sammelmappe, die verschiedene Themen umfasst, vorgestellt und verteilt. Ebenso

heuer sind im Rahmen des gegenständlichen Projektes in Zusammenarbeit mit örtlichen Vereinen, Verbänden und Institutionen verschiedene Veranstaltungen zu einzelnen Themen geplant: Zum Thema Bildung/Schule hat sich die Grundschule Luttach intensiv beschäftigt, siehe S. 38. Lob und Anerkennung sei an dieser Stelle den Lehrpersonen und Schülern für ihren großen Einsatz und ihre Bemühungen ausgesprochen. Zum Thema Essen/Zubereitung: Der Katholische Familienverband bot im April 2018 einen Kochkurs zu alten Kochrezepten an. Zum Thema Spiele: Die Öffentliche Bibliothek Ahrntal, Leihstelle Luttach, organisiert 2 Nachmittage für alte, teils in Vergessenheit geratene Spiele. Diese werden interessierten Kindern, Jugend-



Abschlussveranstaltung des Schulprojektes „Luchticha, wisstis nö...“ im Raiffeissensaal Luttach



lichen, Erwachsenen und Senioren zum Erlernen bzw. zum Wieder-Entdecken angeboten. Zum Thema Freizeit/Feste: Der Brauchtumsverein Luttach plant eine Veranstaltung; er will einerseits Kindern und Jugendlichen zeigen, wie ihre Eltern und Großeltern Feste und Traditionen ge-

feiert haben, aber auch die ältere Generation ansprechen, Erinnerungen wecken und so scheinbar bereits Vergessenes wieder aufleben lassen. Thema Tourismus: Der Tourismusverein Ahrntal wird im Sommer eine Ausstellung mit historischen Bildern anbieten. Thema Bräuche: Die Schützen-

kompanie Unteres Ahrntal wird im Juni 2018 eine Veranstaltung zum Thema „Herz-Jesu-Feuer“ präsentieren. Der Bildungsausschuss Luttach wird im Oktober 2018 einen Workshop „Räuchern“ anbieten.

Bildungsausschuss Luttach

